

zeitige Erfüllung der Erfassungs- und Aufkaufpläne in jeder Gemeinde verstärkt die materiellen Beziehungen zwischen Stadt und Land, vertieft das Bündnis und festigt unseren Staat der Arbeiter und Bauern. Es ist deshalb eine große staatspolitische Aufgabe, in allen Gemeinden arbeitsfähige Erfassungsaktivs zu schaffen und ihnen ständig zu helfen.

Diese Aufgabe wird in einer Reihe Kreise und Gemeinden noch völlig unterschätzt. Ist es nicht bezeichnend, wenn der Stellvertreter des Vorsitzenden für Landwirtschaft und Erfassung beim Rat des Kreises Nauen, Genosse Lahn, lediglich sagen kann, daß in der Gemeinde Wachow ein gut arbeitendes Erfassungsaktiv besteht, aber nicht darüber Bescheid weiß, wie es sich zusammensetzt, mit welchen Methoden es arbeitet und welche Erfolge erzielt worden sind? Dem Neuen in den Dörfern, daß die werktätigen Bauern die Erfüllung der staatlichen Pläne zu ihrer eigenen Angelegenheit machen, muß große Aufmerksamkeit geschenkt, es muß auf breiter Grundlage entwickelt werden.

Es ist daher notwendig, daß die Kreisleitungen sich mehr als bisher mit der Planerfüllung in der Landwirtschaft und in Erfassung und Aufkauf auseinandersetzen. Zweckmäßig ist, wenn das Büro der Kreisleitung einmal im Monat den Genossen Vorsitzenden des Rates des Kreises berichten läßt, wie der Staatsapparat die allseitige Erfüllung der Pläne in der Landwirtschaft sichert und welche Anleitung und Untertützung den Erfassungsaktivs in den Gemeinden gegeben wird. Der Sekretär der Parteiorganisation des Rates des Kreises sollte bei der Berichterstattung anwesend sein und dabei aufzeigen, wie die Partei den Funktionären des Staatsapparates bei der Lösung dieser Aufgaben hilft.

Der Sekretär für Landwirtschaft bei der Kreisleitung sollte seine Verbindung zu den Sekretären der Betriebsparteiorganisationen der VEAB, des Kreisverbandes der VdGB (BHG), den Sekretären der Parteiorganisationen der Gemeinden, LPG, MTS, VEG sowie den Bevollmächtigten und Politleitern der MTS und den Instruktoren in den Brigadestützpunkten der MTS dazu benutzen, diesen Funktionären die Bedeutung der Erfassungsaktivs klarzumachen. Diese Aktivisten in den Dörfern müssen mit der Politik der Partei und Regierung gut vertraut gemacht und gegen alle Argumente und Anschläge der Feinde unserer Republik gewappnet werden. Die verstärkte Sabotage- und Agententätigkeit besonders nach der Ratifizierung der Pariser Kriegspakte gibt alle Veranlassung dazu, auch unsere Dorfbevölkerung zu größter Wachsamkeit aufzurufen. Die Ausbreitung von Schweinepest und anderen Tierseuchen, die in konzentrierter Form eingetretenen Vergiftungen von Tierbeständen, angelegte Brände usw. schädigen in erster Linie die Bauern und sollen unsere ganze Volkswirtschaft stören. Deshalb sollte auch in unseren Dörfern die Erklärung des Ministerrates vom 12. April d. J. zum Anlaß genommen werden, den Brandstiftern und Handlangern für die Vorbereitung eines neuen Krieges das Handwerk zu legen.

Diese Hilfe der Partei ist aber vor allem den Funktionären der Erfassungsorgane, wie den Erfassungsinspektoren, den Leitern der Erfassungsstellen und Erfassern/Aufkäufern der VEAB sowie den Aufkäufern der Konsumgenossenschaften zu geben, weil sie regelmäßig an den Beratungen der Aktivs teilnehmen, die Mitglieder der Erfassungsaktivs aufsuchen und sie besonders auch mit den fachlichen Aufgaben gut vertraut machen müssen.

Die Leiter der Abteilung für Erfassung und Aufkauf bei den Räten der Kreise müssen systematisch mit den Erfassungsinspektoren und den Erfassern/Aufkäufern die Ergebnisse der Arbeit der Erfassungsaktivs auswerten und den Er-